

Una entidad con altas ventajas competitivas

# GUANAJUATO, CAMPEÓN EN

**El gobernador Miguel Márquez Márquez explicó que el desarrollo en la entidad no se entiende sin un centro detonador, denominado Guanajuato Puerto Interior, que se localiza en el municipio de Silao.**

Lucio Alejandro Isá  
reporteros@revistavertigo.com

**E**n el panorama nacional e internacional, Guanajuato tiene un papel protagónico gracias al desarrollo económico que ha registrado durante el último año con la apertura de 67 mil fuentes de empleo registradas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la llegada de 67 empresas nacionales y extranjeras de diversos giros, destacó el gobernador del estado, Miguel Márquez Márquez.

La administración estatal ha trabajado para colocar a la entidad en posiciones de liderazgo en todo el país en temas como la productividad y el crecimiento de la economía local, que ha logrado un avance de 5 por ciento.

Durante 2014 la inversión de las firmas mexicanas y extranjeras en el estado superó los mil 830 millones de dólares y, en suma, durante los dos primeros años del periodo de la gubernatura estatal casi se alcanza la meta que se tenía como objetivo en todo el sexenio, que era atraer inversiones por cinco mil millones de dólares, mientras que actualmente rebasa los cuatro mil 850.

Eso ha motivado a replantear la meta sexenal, que se eleva ahora a siete mil millones de dólares más, resaltó el mandatario estatal.



# CRECIMIENTO ECONÓMICO



## Reconocimiento automotriz.

En Guanajuato no solo se ha incrementado el número de fuentes de trabajo abiertas sino que también se ha elevado la cifra en exportaciones, la cual supera los 20 mil 416 millones de dólares, lo que revela que más productos guanajuatenses llegan a más países.

## Ventajas

Unido a ello la entidad tiene altas ventajas competitivas, como una situación geográfica estratégica y el acceso a la red de negocios más importante del país.

El gobernador Márquez Márquez comentó que el impulso a la infraestructura para el asentamiento de firmas nacionales o extranjeras ha permitido desarrollar siete corredores económicos: el Corredor Carretera 45, el Irapuato-Pénjamo, el Salamanca-Moroleón, el Celaya Acámbaro, el Corredor Carretera 57, el Silao-San Felipe y Pueblos del Rincón, y el corredor San Miguel de Allende-Dolores Hidalgo-Guanajuato-Silao.

También se consolida con la conectividad férrea, con los servicios de Ferromex, Kansas City Southern y Ferro Sur, entre otras.

El estado de Guanajuato destaca por contar con la fuerza laboral más grande de la región, por encima de otras entidades vecinas como San Luis Potosí, Querétaro, Zacatecas y Aguascalientes.

El gobernador explicó que el desarrollo en la entidad no se entiende sin un centro detonador, denominado Guanajuato Puerto Interior, que se localiza en el municipio de Silao y que tiene a su alcance un acceso al ferrocarril e intermodal de carga, conexión a las carreteras 45 y 57, el Aeropuerto Internacional del Bajío, una aduana interior y las instalaciones del Instituto Politécnico Nacional, el primero fuera de la capital del país, que ofrece carreras acordes al perfil de las empresas que rodean al plantel.

Importantes reconocimientos en materia económica avalan los avances y el crecimiento del estado".

## Aval

La modernización de las condiciones de la red carretera guanajuatense es otro punto de ventaja para consolidar el crecimiento económico de la entidad, gracias a las obras de manteni-



Fotos cortesía gobierno de Guanajuato

miento y rehabilitación de dos mil 531 kilómetros de la red estatal que ha impulsado el gobierno del estado, acciones donde se invirtieron más de mil 107 millones de pesos.

Además, Guanajuato ha logrado obtener importantes reconocimientos en materia económica que avalan sus avances y crecimiento, indicó Márquez Márquez.

El primero fue por parte de la Automotive Leadership Award 2014, que fue entregado en Detroit, la meca del mercado automotriz mundial, como un reconocimiento a la entidad como el clúster más dinámico de América Latina en el giro.

También obtuvo el primer lugar en crecimiento económico de México, en el periodo de enero a junio

de 2014, otorgado por el Observatorio Económico "México, ¿cómo vamos?"

Otro que se suma a la lista es el Premio Nacional de Logística 2014 Galardón Tameme otorgado a Guanajuato Puerto Interior en la categoría de Proveedor de Servicios Logísticos y Desarrollo de Infraestructura Logística.

De acuerdo con el proyecto Doing Business, que realiza mediciones objetivas sobre las normas de regulación en la actividad empresarial, Guanajuato fue considerado el sitio donde es más fácil y rápido abrir una empresa.

La solidez financiera, sentido de responsabilidad y honestidad con que

se han administrado los recursos públicos han recibido calificaciones positivas por parte de agencias calificadoras como Fitch Ratings, una organización enfocada principalmente a prestar servicios de calificación financiera.

Una agencia más otorgó una calificación positiva a la entidad: Moody's, que reconoce, junto con Standard & Poors, las buenas prácticas en la administración pública, consideradas dentro de las más altas asignadas a una entidad federativa.

"Con todo ello, además de reconocerse el trabajo guanajuatense para detonar la



Diversidad arquitectónica

economía, se refleja la fortaleza de las finanzas públicas y el bajo riesgo crediticio para la entidad”, agregó el gobernador Márquez Márquez.

## Trabajo

El turismo es otra de las fortalezas que caracteriza a Guanajuato, debido a la derrama económica que genera gracias a su diversidad arquitectónica, cultural y culinaria.



Por tal motivo el estado fue nombrado Capital Iberoamericana de la Cultura Gastronómica 2015, lo que lo convirtió en el primer destino de América en obtener tal distinción.

Dentro de la Feria Internacional de Turismo (Fitur) 2014 también obtuvo un galardón dentro de los Premios de Excelencia por el proyecto *Guanajuato sí sabe, mestizaje, cultura y sabor*.

El gobierno del estado trabaja por y para los guanajuatenses, pero los éxitos alcanzados hasta hoy no deben entenderse como esfuerzos aislados sino como resultado de una labor integral que incluye también el impulso a otros sectores, como el educativo.

También se ha creado el Sistema Único de Becas, el modelo más grande que se ha fundado en la entidad.

A la fecha se han entregado más de 100 mil apoyos durante la actual administración para que niñas, niños y jóvenes no vean truncadas sus aspiraciones académicas por falta de recursos económicos.

En cuanto a la educación superior, la profesionalización de los estudiantes para ofrecer a las nuevas empresas mano de obra calificada, provocó el surgimiento de programas como *Gobernadores, Rumbo a Japón* y el programa de internacionalización de estudiantes *Capacitación sin Fronteras*.



Apoyos a los jóvenes.

Tan solo en 2014 se realizaron más de dos mil 800 acciones de infraestructura educativa básica, que comprenden la construcción o mejoramiento de más aulas, sanitarios, direcciones, canchas deportivas, aulas de usos múltiples, bardas, patios cívicos, talleres, techado de canchas y espacios complementarios, entre otras.

Dicha cifra quiere decir que en Guanajuato se llevaron a cabo ocho acciones al día, además del otorgamiento de uniformes deportivos para alumnas y alumnos de secundarias públicas de todo el estado, lo que representa un apoyo a la economía de las familias.

Con ellos, como nunca antes, se dio a más jóvenes la oportunidad de formarse en otros países y así convertirse en líderes a su regreso.

En Guanajuato no cambia el rostro humano y el sentido social de las políticas públicas a favor de la población: por el contrario, cada día se suman más esfuerzos para hacer de esta tierra un estado ganador, donde más habitantes mejoran su calidad de vida, las familias prosperan y se siembran oportunidades para todos, puntualizó el gobernador Miguel Márquez Márquez. ▣